

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	17 (1909)
Heft:	3
Rubrik:	Conférences sur la Croix-Rouge dans la Suisse romande

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire

	Page		Page
Conférences sur la Croix-Rouge dans la Suisse romande	25	Résultats de la collecte en faveur de l'Italie méridionale dans la Suisse romande	30
Au Lindenholz	26	La Croix-Rouge et la catastrophe de Messine	32
Désisions prises par la Direction de la Société suisse de la Croix-Rouge, à la séance du 2 mars 1909	28	La journée d'un medico condotto (médecin de district) au canton du Tessin	34
		Nouvelles de l'activité des sociétés: Neuchâtel	36

Conférences sur la Croix-Rouge dans la Suisse romande.

Comme la plupart de nos lecteurs le savent déjà, il a été donné dans le courant de ces dernières semaines, en Suisse romande, une série de conférences populaires et gratuites, sur « les secours volontaires aux blessés en temps de guerre et de paix, et les buts de la Croix-Rouge en Suisse ».

Lors même que toutes ces conférences de propagande n'ont pas encore eu lieu, nous ne saurions attendre jusqu'à la publication du prochain numéro de notre journal, pour nous faire les interprètes des conférenciers qui désirent vivement et sans plus tarder exprimer leurs sentiments de sincère gratitude aux bons et dévoués confrères qui, dans leur centre d'activité, ont préparé tout ce qu'il fallait pour ces réunions; — aux généreuses autorités municipales et communales, qui ont prêté gratuitement les locaux nécessaires à ces conférences; — à la presse toujours

complaisante et dévouée quand il s'agit de rendre service à une œuvre patriotique; — à toutes les personnes enfin qui ont contribué par leurs paroles et leurs actions à servir de grand cœur le but qu'a poursuivi et que poursuit encore cette « campagne romande » en faveur de la Croix-Rouge et des utiles sociétés qui s'y rattachent.

Toute personne impartiale qui aura assisté aux conférences données par MM. les docteurs Ch. Redard et J. Girard, tous deux membres du corps d'instruction de la troupe sanitaire, aura immédiatement reconnu que le but poursuivi n'était autre que de faire connaître dans toute notre Suisse de langue française, ce qu'est la Croix-Rouge, ce que sont ses origines, ses raisons d'existence, au militaire comme au civil, ainsi que l'immense mais d'autant plus noble tâche, à laquelle les membres de cette association doivent se consacrer.

Bien plus, il fallait aussi renseigner impartialément notre population romande sur les sacrifices que font bien des médecins qui, malgré les fatigues et les lourdes tâches que leur impose leur pratique quotidienne, trouvent encore le temps et les moyens de donner des cours sur tout ce qui a trait au secourisme. Certes, non seulement le travail, mais aussi les intentions des sociétés de la Croix-Rouge, sanitaire-militaire, et samaritaines, sont encore *bien peu connus*, et souvent mal interprétés.

Partout où les conférenciers purent, grâce à l'appui de leurs confrères, des autorités locales, religieuses ou civiles, et de la presse, prendre contact avec l'opinion publique, ils eurent la joie de constater tous les trésors de dévouement, d'intelligence charitable qui résident dans le cœur de notre vaillante et généreuse population romande.

C'est à elle que nous adressons un cordial et grand merci, en attendant de parler plus en détails — dans un prochain article — du résultat de cette série de conférences qui n'est point encore terminée.

Nous ne saurions cependant passer sous silence le fait que les conférenciers se sont butés dans certaines localités à l'in-

différence, voire même à une attitude presque hostile de quelques confrères, rares, heureusement.

Cela est triste à constater. Mais cette infinie minorité, susceptible sans doute de modifier son attitude, dès qu'elle sera mieux renseignée, ne saurait constituer un obstacle capable de nous décourager.

Capable de nous décourager! — Loin de là! plus que jamais nous sommes résolus à marcher de l'avant: l'appui bienveillant que nous avons rencontré tant de fois nous en fait presque un devoir, et si nous avons signalé à l'opinion publique l'attitude de certains médecins inconscients de leurs devoirs patriotiques et humanitaires, nous le ferons dans l'intérêt même du but que nous poursuivons. Aussi bien tenons-nous à remercier ici tous ceux et toutes celles qui nous ont aidés et qui voudront bien tenir haut, dans notre chère Suisse romande, le drapeau de la charité internationale!

La Rédaction.

Nous prions instamment d'adresser au sous-secrétariat romand de la Croix-Rouge, Dr C. de Marval, à Neuchâtel, les cartes d'adhésions, les listes de nouveaux abonnés remises à l'issue des conférences, et toutes demandes de renseignement.

Au Lindenholz

Impressions d'une élève.

Exprimer les sentiments que l'on ressent le jour d'entrée serait, je crois, impossible. Chacune de nous quitte pour trois ans ce qui lui est cher, pour aller, on peut le dire, au devant de l'inconnu; car personne ne sait vraiment tout ce qui l'attend dans la vocation de garde-malades.

Le jour d'entrée, nous avions rendez-vous pour 11 heures et maintenant nous

rions souvent en pensant à ce premier moment où nous attendions, debout autour de la table de la salle d'étude, l'arrivée de la Sœur directrice. Nous nous examinions l'une l'autre, chacune faisant ses réflexions, sans que personne ne dise un mot. C'était des plus embarrassant. Avec l'arrivée de la Directrice viennent les différentes formalités des papiers à déposer...